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Relevé du COPIL du 1er Octobre 2024 
 
Présent.e.s : Olivier Duron, Yvon Sterkers, Isabelle Morlais, Vincent Pedergnana, Pierre 
Becquart, Sylvie Hurtrez, Hélène Broutin, Frédéric Simard. 
 
1/ Infos générales 

• Journée MIE/PREZODE lundi 30 septembre au Corum : Bilan des actions sur la stratégie 
d’accélération - maladies émergentes : 3ans d’actions menées pour être prêt demain. 
Présentations scientifiques des lauréats des PEPR PREZODE (dont F. Thomas pour ZOOCAM) 
et MIE et tables rondes sur financements et stratégies.  

• Pensez à participer au webinaire du 23 Octobre (inscription obligatoire) au sujet des PTL 
du pôle AEB. Pour rappel, MIVEGEC émarge au PTL 3 (Biodiversité, sur le périmètre du feu 
Labex CeMEB). 

• Autre séminaire : FHU TIE, Axe 3 : Le 8 novembre à la Colombière 
 

2/ Validation de la lettre de mission DD et retour sur réunion BEGES UM 
La lettre de mission Développement Durable du CNRS est validée. L’UM a envoyé 

récemment, sa propre lettre de mission pour le Correspondant Transition Ecologique (TCE) 
des unités. Les deux lettres de mission seront signées par le DU et la référente MIVEGEC, 
Cécile Cassan. Les lettres de mission seront mises à disposition sur Synology dans un dossier 
dédié. 

Retour BEGES UM : l’UM va faire son bilan « équivalent carbone » (travail délégué au bureau 
d’études Nepsen) avec objectif de réduction de 10% à deux ans. Enquête ciblée sur les 
personnels UM pour les déplacements domicile-travail. Toutes les autres données 
(équipements, fonctionnement, missions etc) sont gérées par l’UM. 

 
3/ Validation des missions de la labManager  

Les documents concernant la labManager, Déborah Garcia sont validées et la lettre de 
cadrage des missions et non missions sera mise à disposition sur Synology et présentée à l’AG 
annuelle. 

 
4/ Validation d’1 GT “Espace”  

Informations :  
• Intégration au 1er décembre 2024 de Mme Sarah Benlamara, IE INRAE (mobilité INRAE) 
pour travailler avec l’agent INRAE, Julie Reveillaud, équipe EVCO, DS1. De formation en 
protéique.  
• 1 AI IRD (Vectopole, DS2) doit être recruté (concours à venir) avec arrivée au 1er 
décembre. 
• Nicolas Tessandier (projet Exposum) arrive pour 2 ans au 1er Novembre, avec 1 CDD, 
puis 2 autres CDD 
• 2 CR IRD : A. Vazquez arrive au 1er Novembre (DS4), J. Hayer déjà présente (DS2). 
• ERC Arthur Talman : 4 recrutements prévus 
• Plusieurs départs récents ou d’ici décembre : étudiant.e.s en thèse, fin de CDD, 
expatriations 
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Le CUCL a transmis des recommandations au COPIL concernant la constitution et les missions 
du GT espace (document disponible sur Synology, Instances-MIVEGEC dans le sous-dossier 
CUCL).  

 
DEFINITION DU GT ESPACE : 
Constitution du groupe : 2 personnes par DS dont 1 seule siège aux réunions + Julie Pla. 
Pour l’instant : 

DS1: Karen McCoy et Olivier Duron 
DS2 : Juliette Hayer et Anne-Laure Bañuls 
DS3: Isabelle Morlais et Marie Rossignol 
DS4: Christine Chevillon et une personne à déterminer 
DS5: Pierre Becquart et Déborah Garcia 

 
MISSIONS : 
• Faire l’état des lieux des espaces et occupations (mise à jour des tableaux actuels) sur les 2 
sites PAIRE et DRO. 
• Faire le bilan actuel des places individuelles disponibles 
• Proposer une procédure pour l’arrivée d’une nouvelle personne (attribution d’une place 
bureau) en lien avec les dossiers d’accueil. Proposition de simplification du processus actuel. 
• Proposer une méthode de répartition équitable des espaces à l’échelle de l’unité. 
• Proposer les outils et méthodes appropriés pour le suivi  
• Définir le fonctionnement interne du GT 
• Évaluer la pertinence de mettre en place des "flexoffice", bureaux non attitrés qui seraient 
occupés par les personnes faisant du télétravail régulièrement et les personnes de passage 
(expatriés de passage, visiteurs court séjour).  

Le COPIL souhaiterait que le GT Espace se lance au plus tôt avec une présentation à l’AG 
annuelle de l’unité. 
 
5/ Premières discussions : Agenda de l’AG annuelle  

La prochaine AG annuelle de MIVEGEC aura lieu le 22 Novembre 2024 sur la journée, à 
Agropolis. 
• Temps de parole aux GT : Espace- 1point5 - GEAI - Equité/diversité - GL 
• Exposés des deux nouveaux CRCN IRD (Juliette Hayer et Antonio Vazquez) et Nicolas 

Tessandier.  
• Court bilan + prospectives à court terme (fin du mandat actuel, évolutions) et à moyen 

terme (nouveau projet, dossier HCERES, rédaction) 
• Soirée festive 

Faire venir les tutelles à l’AG de l’an prochain ?  
 
6/ Discussion taxe de solidarité  

Un GT “Solidarité” a été lancé via le CUCL et s’est réuni pour transmettre des propositions au 
COPIL (voir l’annexe du CR du CUCL du 05/09) 

 

Sur la création d’un fond de réserve stratégique pour l’unité :  
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Le COPIL valide avec premier bilan fin 2025.  
2% des projets financés qui génèrent des overheads seront prélevés au niveau de l’unité.  
Le GT Espace est sollicité pour : 

• Définir ou non un montant plancher de budget ponctionné 
• Travailler sur une terminologie « libellé des dépenses », en fonction de la typologie des 

projets pour les appels à venir. 

Les projets sans overheads ne sont pas prélevés mais les porteur.se.s de ces projets seront 
incité.e.s à faire des achats pour le commun. 

L’utilisation de ces fonds sera rediscutée lors d’un prochain COPIL 
Les pistes présentées par le CUCL sont intéressantes.  
 
ODJ prévisionnel du COPIL du 15 octobre  
Agenda de l’AG 
Questions sur travaux de la DRO 
 


